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１．真に効果のある障がい者

施策について 

 

【質問趣旨】 

 本市では真に効果のある障

がい者施策の実現に向けて、

障がい者手当廃止後の取り組

みとして、７つの分野（就労支

援、障がい児、相談支援、緊急

時、権利擁護、外出支援、危機

管理）において障がい者福祉

の増進という視点で真に効果

のある障がい者施策が立案さ

れ、令和３年４月より実施さ

れています。本施策は緒につ

いたばかりではありますが市

民の関心度も高く、とりわけ

自身に障がいのある方や福祉

に携わっておられる多くの皆

さんが注視している重要な課

題であると捉えその実施 

 

 

 

状況と今後の課題について市

の見解を伺う。 

 

 

（１）就労機会の創出につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）障がい児について 

 

 

①令和３年１０月より市役所内での就労支援ということで、障がいのある方に実際

に来てもらい週２回、計６時間の軽作業（シール貼り作業やアルコール消毒作業

等）を行っているとのことですが、実際はどのように行われているのか伺う。 

 

②このように障がいのある方に就労の機会を創出することにより、どのような効果

がみられるのか、また期待するのか伺う。 

 

③現在は比較的簡単な軽作業を依頼しているが、対象者の状態や習熟度などにあわ

せ軽作業以外のメニューをお願いすることもあり得るのか伺う。 

 

①保育園を訪問する障がい児保育の巡回療養支援のメンバーに作業療法士が新たに

加わったことにより、どのような効果がみられるのか伺う。 

 

②年間１～２回の巡回支援とのことですが、保育士より要望があれば巡回数を増や

すことも検討していくのか伺う。 

 

③障がいのあるお子さんを育てるうえで、難しさを感じる保護者を対象とした支 

援プログラムである、ペアレント・プログラムを実施することで、どのような効果

がみられているか伺う。 

 

④本年度は８組の保護者が支援プログラムを受けていますが、受講後の保護者へ 

のフォローについてはどのように考えているのか伺う。 
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など的質問内容（小項目） 状況と今後の課題について市

の見解を伺う。 

 

 

 

 

 

（３）医療的ケア児の受け入

れについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

（４）階段昇降車の設置につ

いて 

 

 

 

 

 

⑤就労を必要とする保護者への支援として、のぞみ学園で約２時間の延長療育を 

実施しているが、どのような課題があるか伺う 

 

①県下で２例目の医療的ケア児の受け入れを令和３年４月よりのぞみ学園でスター   

 トし、保育・療育をなかなか受けることができない医療的ケア児とその家族に  

 とって幼児教育保育の無償化とともに大きな助けとなっていますが、今後継続し 

 ていくうえでどのような課題があるか伺う。 

②現在、２名の看護師スタッフで医療的ケア児１名をお預かりしておりますが、 

現体制で、入園されるお子さんの状況にもよると思いますが、何名まで受け入れ可

能と考えるか伺う。 

③今回、医療的ケア児をお預かりするにあたり協議会を設置されましたが、どのよう

なことが協議され支援に活かされているか伺う。 

 

①教育環境の整備として本年度、障がい児用階段昇降車が小学校、中学校に１台ず 

 つ合計２台配備されました。児童生徒が車いすに乗ったまま昇降車に乗り、階段  

 を上下するものであり大変便利なツールである反面、不注意による事故の報告も 

 全国的には散見されます。安全対策などどのようにされているのか伺う。 

②この階段昇降車を将来的には６中学校区に各１台、合計６台配備すると伺って 

いる。今年配備の２校には車いすで移動しなければならない児童生徒が１名ずつ

在籍しており、来年度も引き続き在籍予定であるが、市内では車いすを必要とする

児童生徒は今のところその２名のみである。階段昇降車の配備計画はそれを必要

とする車いすを使用する児童生徒の入学に合わせて行うべきと考えるが見解を伺

う。 
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（５）障がい者理解の促進に

ついて 

 

 

 

 

（６）支援者の緊急支援、相

談支援について 

 

 

 

（７）生活支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①市民及び事業者に対しての障がい者への理解をさらに深めていくための啓発事業

についてどのようなイベントを考えているか伺う 

②学校の児童生徒が子供のころから、障がいへの理解を深める機会を数多く作って

いくことは大変大事なことである。その取り組みと効果について伺う。 

 

 

①普段からケアをしている保護者や家族の急な病気や事故、冠婚葬祭などにより緊

急一時的に障がい者を預かる当事業にはどのような効果があると考えるか伺う。 

②インターネット環境を整備充実させる相談支援事業により、具体的にどのような

効果が期待されるか伺う。 

 

①読書のバリアフリーを目指す、今回の図書館の電子書籍貸出サービスによる効果

はどのようなものがあるか伺う。 

 

②読書バリアフリー法のもと図書館はどのように変わっていくのか伺う。 

 

③健康な生活習慣の支援として、障がい者の通所施設における歯科検診の助成があ

るが、本年度は２月現在で１施設の利用のみとのこと。障害のある方は健常者以上

に口腔ケアが必要との指摘もあります。今後、本事業をどのように推進していくか

伺う。 
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（８）避難所の整備と在宅の

安全確保について 

 

 

 

①障がい者用として、組み立て式トランク型自動ラップ式トイレ２０セットを整備

されたが、障がい者の方たちが避難所で確実に利用できるようになっているか伺

う。 

 

②在宅の安全確保のための民間木造住宅耐震診断、民間木造住宅耐震改修、木造住宅

耐震シェルター設置工事のそれぞれに補助があるが、本年度は申請がまだないと

のこと。障がい者の方々への周知はどのようにされているのか伺う。 

 


